Vpe pág: \$990.000 Difusión: Vpe portada: \$990.000 Ocupación: 8.700 2.900 48,3% crónica



Pág: 6

Colegio Médico Aconcagua espera que el gobierno no renueve el contrato a directora del Servicio de Salud Aconcagua

Al doctor Luis Foncea, presidente del Colegio Médico Aconcagua, lo escuchamos decir en el programa de en febrero del año 2025, radio 'Té con Dulce', a propósito de un comentario sobre la atención en el servicio de urgencia del Hospital San Camilo, que eso es responsabilidad del Servicio de Salud Aconcagua y que se imagina que en febrero las autoridades de gobierno tendrán la claridad para que, cuando termine el periodo de la actual directora Susan Porras Fernández, no se le renueve el

Quisimos conversar con él sobre la crítica a la gestión de Porras.

contrato.

- ¿Qué espera el Colegio Médico Aconcagua?
- Los periodos de alta dirección pública duran tres años, Susan Porras como directora del Servicio de Salud Aconcagua tiene su segundo periodo renova-

do por el gobierno anterior. Nosotros lo que esperamos es que cuando termine su periodo, ya no se le vuelva a renovar el contrato. Se supone que cuando uno renueva como autoridad un contrato es porque está satisfecho por la gestión que se está haciendo, de lo contrario, lo que uno hace es no nombrar a nadie y pone el cargo a concurso abierto.

Este Servicio de Salud estuvo tradicionalmente dentro de los tres primeros Servicios de Salud del país, en cuanto al cumplimiento de las metas, los objetivos sanitarios, etc. En este momento, según los compromisos de gestión que se evalúan a nivel ministerial, hemos estado en el lugar 29 y ahora, en el 28, o sea, de los últimos Servicios de Salud del país, entonces yo no veo dónde está la buena gestión, no tenemos los proyectos avanzados, no hay avance en los proyectos hospitala-

- Entonces ¿Seguimos igual en el fondo?
- Hemos seguido exactamente igual. En el último tiempo, haré un poco de autoreferencia, el único progreso importante que hubo en el Servicio de Salud Aconcagua fue la creación de una Unidad de Cuidados Intensivos en el Hospital de Los Andes, a raíz de la pandemia. Ahí un grupo de personas trabajamos en liderar el proceso y hacer una UCI que ahora está funcionando.

Yo creo que falta hacer un hospital biprovincial. Hay mucha gente que está queriendo tener un hospital único, con mayor desarrollo, con más especialistas y es importante ir a trabajarlo. Espero que las autoridades tengan eso en vista para que no se le renueve el contra-

to, se llame a concurso público y postulen las personas que tengan los requisitos mínimos para

- ¿Cuáles deberían ser las característica principales de la nueva directora o director del servicio de salud Aconcagua?
- La persona tiene que tener algunas competencias mínimas como formación en gestión, experiencia en el área de salud pública. Yo pienso que es importante que conozcan efectivamente el Servicio de Salud, la zonal, la población, el territorio.

Es trascendental que se proyecte un trabajo a futuro y en este momento el Servicio de Salud ha estado estancado. Aquí desde una mirada desde el punto de vista político, si yo estuve por el otro gobierno e incluso manifesté en la votación mi disconformidad con el gobierno actual y soy directora del Servi-

cio de Salud, no tengo gran incentivo en ir a mejorar las cosas. Ahí es importante el tener consecuencia con lo ideológico, la sensibilidad política.

- La salud primaria depende las municipalidades. Usted que trabaja en la primera línea de salud y considerando que este fin de semana son las elecciones municipales y regionales ¿El votante debería preocuparse de alguna propuesta sobre salud de los candidatos?
- En nuestro Servicio de Salud tenemos una cosa mixta en donde hay algunas comunas que tienen salud municipal y otras como San Felipe, Llay Llay, Los Andes, el Cordillera Andina que son de atención primaria y que dependen del Servicio Salud.

Yo creo que es relevante que quien dirige los destinos de las comunas tenga buena relación



Doctor Luis Foncea, presidente del Colegio Médico Aconcagua.

con los directivos técnicos. Es fundamental para que se realice una buena acción desde la atención primaria, puesto que es la principal, es el punto de acceso, entonces es relevante.

De hecho se está pensando una salud de atención primara que sea universal, de manera que todas las personas puedan acceder tal como existe en otros países. Esto independiente de cuál sea su previsión Isapre, incluso de esta previsión de las Fuerzas Armadas o